

ABSTRAK

Filisa Anhar Aurura Andini, NIM. 126102211039, Peran Ganda Istri Sebagai Ibu Rumah Tangga Dan Pekerja Perspektif Maqashid Syari'ah: Studi Kasus di Kecamatan Plosoklaten Kabupaten Kediri, Program Studi Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025. Pembimbing: Dr. H. Asmawi, M.Ag.

Kata Kunci: Ibu Rumah Tangga, Pekerja, Peran Ganda, Teori Keadilan, Maqashid Syari'ah, Jamaluddin Athiyah

Skripsi ini dilatarbelakangi peran ganda istri sebagai ibu rumah tangga dan pekerja yang menjadi realitas sosial umum terjadi, termasuk di Kecamatan Plosoklaten, Kabupaten Kediri. Kondisi ini seringkali menimbulkan konflik peran dan berdampak negatif pada kesejahteraan fisik, mental, dan spiritual, baik bagi perempuan itu sendiri maupun keluarganya. Oleh karena itu, penelitian ini menganalisis peran ganda tersebut melalui teori keadilan dan perspektif Maqashid Syari'ah Jamaluddin Athiyah, guna menemukan pemahaman yang komprehensif mengenai bagaimana peran istri sebagai ibu rumah tangga dan pekerja dapat dijalankan secara adil, seimbang, serta tetap memenuhi tujuan utama syariat Islam dalam kehidupan keluarga. Analisis ini diharapkan dapat memberikan kontribusi terhadap upaya mewujudkan keadilan dalam pembagian peran domestik dan publik, serta menjaga keberlangsungan nilai-nilai Maqashid dalam struktur keluarga modern..

Rumusan masalah penelitian ini adalah: 1) Bagaimana peran ganda istri sebagai ibu rumah tangga dan pekerja di Kecamatan Plosoklaten Kabupaten Kediri? 2) Bagaimana peran ganda istri sebagai ibu rumah tangga dan pekerja di Kecamatan Plosoklaten Kabupaten Kediri berdasarkan teori keadilan dan perspektif maqashid syari'ah Jamaluddin Athiyah?. Adapun yang menjadi tujuan dari

penelitian ini adalah: 1) Untuk mendeskripsikan bagaimana peran ganda istri sebagai ibu rumah tangga dan pekerja di Kecamatan Plosoklaten Kabupaten Kediri, 2) Untuk mendeskripsikan bagaimana peran ganda istri sebagai ibu rumah tangga dan pekerja di Kecamatan Plosoklaten Kabupaten Kediri berdasarkan teori keadilan dan perspektif maqasid syari'ah Jamaluddin Athiyah

Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah kualitatif dan jenis penelitian empiris. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah observasi, wawancara, dan dokumentasi. Sedangkan teknik analisis data menggunakan pengumpulan data, kondensasi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) peran ganda istri di Kecamatan Plosoklaten Kabupaten Kediri, menunjukkan kompleksitas peran yang dipengaruhi faktor ekonomi dan personal. Meskipun peran ganda ini meningkatkan kesejahteraan ekonomi dan kepercayaan diri, tetapi juga menimbulkan dampak seperti kelelahan fisik, konflik peran, dan pengurangan waktu berkualitas bersama keluarga. 2) Analisis berdasarkan teori keadilan, peran ganda ini menunjukkan adanya upaya mewujudkan keadilan hakiki ketika perempuan memiliki kesempatan yang setara untuk berkontribusi dalam ranah publik dan domestik, asalkan diiringi dengan pembagian peran yang adil bersama pasangan. Namun, ketimpangan dalam pembagian tugas rumah tangga dan beban fisik-mental yang berat menunjukkan masih adanya ketidakadilan struktural. Analisis dari perspektif Maqasid Syari'ah menurut Jamaluddin Athiyah, peran ganda istri tetap dapat memenuhi tujuan-tujuan utama syariat, yaitu menjaga keturunan, menciptakan ketenangan dan kasih sayang dalam keluarga, mengatur aspek ekonomi keluarga, serta menjaga agama dan nasab, selama perempuan tetap mampu menjaga keseimbangan antara tugas rumah tangga, pekerjaan, dan kewajiban agama.

ABSTRACT

Filisa Anhar Aurura Andini, NIM. 126102211039, The Dual Role of Wives as Housewives and Workers: An Analysis Based on Justice Theory and the Maqashid Syariah Perspective of Jamaluddin Athiyah: A Case Study in Plosoklaten District, Kediri Regency, Islamic Family Law Study Program, Faculty of Sharia and Law, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025. Supervisor: Dr. H. Asmawi, M.Ag.

Keywords: Housewives, Workers, Dual Roles, Justice Theory, Maqashid Syariah, Jamaluddin Athiyah.

This study is motivated by the dual role of wives as housewives and workers, a common social reality, including in Plosoklaten District, Kediri Regency. This condition often leads to role conflict and has negative impacts on physical, mental, and spiritual well-being, both for the women themselves and their families. Therefore, this research analyzes this dual role through justice theory and the Maqashid Syariah perspective of Jamaluddin Athiyah, to find a comprehensive understanding of how the role of wives as housewives and workers can be carried out fairly, balanced, and still fulfill the main objectives of Islamic sharia in family life.

This analysis is expected to contribute to efforts to realize justice in the division of domestic and public roles, as well as to maintain the values of Maqashid in the modern family structure. The research problems are: 1) How is the dual role of wives as housewives and workers in Plosoklaten District, Kediri Regency? 2) How is the dual role of wives as housewives and workers in Plosoklaten District, Kediri Regency based on justice theory and the maqashid syariah perspective of Jamaluddin Athiyah? The objectives of this study are: 1) To describe how the dual role of wives as housewives and workers in Plosoklaten District, Kediri Regency, 2) To describe how the dual

role of wives as housewives and workers in Plosoklaten District, Kediri Regency based on justice theory and the maqashid syariah perspective of Jamaluddin Athiyah.

The research method used by the researcher is qualitative and empirical research. The data collection techniques used in this study are observation, interviews, and documentation. While the data analysis technique uses data collection, data condensation, data presentation, and conclusion drawing.

The results of this study show that: 1) The dual role of wives in Plosoklaten District, Kediri Regency, shows the complexity of roles influenced by economic and personal factors. While this dual role increases economic well-being and self-confidence, it also has impacts such as physical fatigue, role conflict, and reduced quality time with family. 2) Analysis based on justice theory, this dual role shows an effort to realize essential justice when women have equal opportunities to contribute in both the public and domestic realms, as long as it is accompanied by a fair division of roles with their partners. However, inequalities in the division of household tasks and heavy physical and mental burdens indicate that structural injustices still exist. Analysis from the perspective of Maqasid Syariah according to Jamaluddin Athiyah, the dual role of wives can still fulfill the main objectives of sharia, namely maintaining offspring, creating peace and affection in the family, regulating the family's economic aspects, and maintaining religion and lineage, as long as women remain able to maintain balance between household duties, work, and religious obligations.

خلاصة

فيليسيا أنهر أورورا أنديني، رقم الطالب: 126102211039، الدور المزدوج للزوجة كربة منزل وعاملة: تحليل قائم على نظرية العدالة ومنظور مقاصد الشريعة لجمال الدين الأطرش: دراسة حالة في منطقة بلوسوكلاتين، برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامي في منطقة كديري، كلية الشريعة والقانون، جامعة سيد علي رحمة الله، طولونج أجونج، 2025. المشرف: د. حسن العصماوي ماجستير الآداب.

الكلمات المفتاحية: ربات البيوت، العملات، الأدوار المزدوجة، نظرية العدالة، مقاصد الشريعة، جمال الدين الأطرش

الدافع وراء هذا البحث هو الدور المزدوج للزوجات كربات بيوت وعاملات، وهو واقع اجتماعي شائع، بما في ذلك في منطقة بلوسوكلاتين، مقاطعة كديري. غالبًا ما يخلق هذا الوضع صراعًا بين الأدوار ويؤثر سلبًا على صحة المرأة الجسدية والعقلية والروحية، سواء على المستوى الشخصي أو في أسرتها. ولذلك يحلل هذا البحث هذا الدور المزدوج من خلال نظرية العدالة لجمال الدين الأطرش ومنظور المقاصد الشرعية، للوصول إلى فهم شامل لكيفية القيام بدور الزوجة كربة منزل وعاملة بشكل عادل ومتوازن، مع تحقيق الأهداف الرئيسية للشريعة الإسلامية في الحياة الأسرية. ومن المؤمل أن تساهم هذه التحليلات في الجهود المبذولة لتحقيق العدالة في تقسيم الأدوار المنزلية والعامة، وكذلك الحفاظ على قيم المقاصد الشرعية في الهياكل الأسرية الحديثة.

أما مشاكل البحث فهي: (1) ما هو الدور المزدوج للزوجات كربات بيوت وعاملات في منطقة بلوسوكلاتين، مقاطعة كديري؟ (2) ما هو الدور المزدوج للزوجات كربات بيوت وعاملات في ناحية بلوسوكلاتين ناحية كديري من خلال نظرية العدالة ومنظور مقاصد الشريعة لجمال الدين الأطرش؟ أهداف هذا البحث هي: (1) وصف الأدوار المزدوجة للزوجات كربة منزل وعاملة في منطقة بلوسوكلاتين، مقاطعة كديري، (2) وصف الأدوار المزدوجة للزوجات كربة منزل وعاملة في منطقة بلوسوكلاتين، مقاطعة كديري بناءً على نظرية العدالة ومنظور مقاصد الشريعة لجمال الدين الأطرش.

طريقة البحث المستخدمة من قبل الباحثين هي البحث النوعي والتجريبي. تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذا البحث هي الملاحظة والمقابلات والوثائق. وفي الوقت نفسه، تستخدم تكنولوجيا تحليل البيانات جمع البيانات، وتكثيف البيانات، وعرض البيانات، واستخلاص النتائج.

تظهر نتائج البحث أن: (1) الدور المزدوج للزوجات في منطقة بلوسوكلاتين، مقاطعة كديري يظهر مدى تعقيد الدور الذي يتأثر بالعوامل الاقتصادية والشخصية. وعلى

الرغم من أن هذا الدور المزدوج يزيد من الرفاهية الاقتصادية والثقة بالنفس، إلا أنه يسبب أيضًا تأثيرات مثل الإرهاق الجسدي، والصراع بين الأدوار، وتقليل الوقت الجيد الذي تقضيه مع العائلة. (2) التحليل المبني على نظرية العدالة، يوضح هذا الدور المزدوج أن هناك جهدًا لتحقيق العدالة الأساسية عندما تتاح للمرأة نفس الفرصة للمساهمة في المجالين العام والمنزلي، طالما كان ذلك مصحوبًا بتوزيع عادل للأدوار مع شركائها. ومع ذلك، فإن التوزيع غير العادل للمهام المنزلية والأعباء الجسدية والعقلية الثقيلة يظهر أن الظلم الهيكلي لا يزال قائمًا. تحليل من منظور مقاصد الشريعة يرى جمال الدين الأطرش أن الدور المزدوج للزوجة يمكن أن يحقق المقاصد الرئيسية للشريعة، وهي رعاية النسل، وخلق السلام والمحبة في الأسرة، وإدارة الجوانب الاقتصادية للأسرة، والحفاظ على الدين والنسب، ما دامت المرأة قادرة على الحفاظ على التوازن بين واجبات المنزل والعمل والالتزامات الدينية.